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Sportärzteverband Hessen e. V.    Frankfurt, 16.06.2018 
Klinik Rotes Kreuz 
Königswarterstraße 16 
60316 Frankfurt am Main 
 
 

Protokoll 
 

über die Jahreshauptversammlung des Sportärzteverbandes Hessen e. V 
 
 am:   05. Mai 2018 
 Beginn:  09.45 Uhr 
 Ende:   10.47 Uhr 
 Ort:   Klinik Rotes Kreuz, Königswarterstraße 16, 60316 Frankfurt am 
    Main 

Konferenzsaal 5. OG 
Teilnehmende: 7 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 

Frau Schmidt-Saloff (Sekretärin) 
   Dr. med. Wolfgang Grebe ist entschuldigt. 
 

Tagesordnung 
 
1. Begrüßung durch den Vorsitzenden 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 16.04.2016  
4. Totenehrung 
5. Ehrungen für 20-, 30-, 40-, und 50-jährige Mitgliedschaft im Sportärzteverband Hessen 

e.V. 
6. Geschäftsberichte der Vorstandsmitglieder  

1. Vorsitzender 
Stellvertretender Vorsitzender 
Schriftführer 
Pressereferent 

7. Kassenbericht 
8. Bericht der Kassenprüfer 
9. Entlastung der Vorstandsmitglieder 
10. Verhandlung von Anträgen 
11. Aktuelles und Verschiedenes 
12. Schlusswort des 1. Vorsitzenden 
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TOP 1:   Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 

Der 1. Vorsitzende, Herr Dr. Tusk, begrüßt alle Anwesenden herzlich und dankt 
für ihr Erscheinen bei der diesjährigen Jahreshauptversammlung.  
 

 
TOP 2:  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

und Genehmigung der Tagesordnung 
 
 Der 1. Vorsitzende, Herr Dr. Tusk, stellt fest, dass die Einladung zur 

Jahreshauptversammlung ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgt ist.  
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen; die 
Tagesordnung wird genehmigt. 

 
TOP 3:  Genehmigung des Protokolls der vergangenen Jahreshauptversammlung 
 

Herr Dr. Tusk weist darauf hin, dass das Protokoll der Jahreshauptversammlung 
vom 06. Mai 2017 zur Lektüre bereitliegt.  
Das Protokoll wird genehmigt. 

   
TOP 4:  Totenehrung 
 

Keine Totenehrung 
 
TOP 5:  Ehrung langjährige Mitgliedschaft im Sportärzteverband Hessen e.V. 
 

Folgende Mitglieder sind seit 20 Jahren Mitglied: 
 
  Siehe Anlage 

  
 Folgende Mitglieder sind seit 30 Jahren Mitglied: 

 
  Siehe Anlage 
 

Folgende Mitglieder sind seit 40 Jahren Mitglied: 
 
Siehe Anlage 

 
Folgende Mitglieder sind seit 50 Jahren Mitglied: 
 

  Siehe Anlage 
 

Herr Dr. Tusk gratuliert den Mitgliedern für ihre langjährige Treue zum Verband.  
Die Urkunden und silbernen bzw. goldenen Treuenadeln werden den 
Mitgliedern, welche nicht persönlich anwesend waren, zugesendet. 
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TOP 6: Geschäftsberichte der Vorstandsmitglieder 
 

Bericht des 1. Vorsitzenden, Dr. med. Ingo Tusk 
 

Herr Dr. Tusk berichtet, der diesjährige Winterlehrgang in St. Anton am Arlberg 
in Österreich war ein voller Erfolg, es waren 168 Teilnehmer und 24 
Begleitpersonen. Die Referate waren in diesem Jahr sehr gut. 
Die Landesärztekammer Hessen hat uns angehalten, jegliche Werbeinhalte aus 
unserem Programmheft heraus zu nehmen um etwaige Interessenkonflikte 
vorzubeugen. Die Veranstaltung kann sonst nicht mehr als Fortbildung 
anerkannt werden. Das Programmheft muss neutral gehalten werden. 
Im nächsten Jahr werden die Abendveranstaltungen Tennis und Schneegolf 
weiterhin angeboten. 
Des Weiteren möchte sich Herr Dr. Tusk herzlich für die federführende Arbeit 
von Herrn Prof. Dr. mult. Raschka und Frau Schmidt-Saloff bedanken, auch 
Herrn Dr. Lutz Nitsche vielen Dank für die Luftaufnahmen im Tiefschnee mit der 
Kameradrohne. 
 
Herr Dr. Tusk berichtet, das M-Arzt Verfahren der Verwaltungs-BG, welches als 
Pilotverfahren für zwei Jahre lief, ist nun abgeschlossen und es etabliert wird 
als Ersatz des früheren H-Arzt. 
 
Des Weiteren berichtet Herr Dr. Tusk, die Geschäftsstellenleiterin der 
Deutschen Gesellschaft für Sportmedizin und Prävention (DGSP) hat die 
Geschäftsstelle verlassen. Hierfür wurde Herr Daniel Schmidt als Nachfolger 
eingestellt. 
Vom 24. bis 26.05.2018 ist in Hamburg der erste Deutsche Olympische 
Sportärztekongress gemeinsam mit der DGSP und dem GOTS stattfindet. 
 
Herr Dr. Tusk berichtet, die neue Internetseite des SPÄVH ist nun online.  
 
 
Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden, 
Prof. Dr. med. Dr. rer. nat. Dr. Sportwissenschaft Christoph Raschka 
 
Herr Prof. Raschka berichtet, in diesem Jahr zum ersten Mal einen Tanzkurs 
im Abendprogramm angeboten zu haben mit dem Tanzlehrer Rolf Pfaff. Die 
neuen Abendveranstaltungen Schneegolf und Tennis wurden von den 
Teilnehmern sehr gut aufgenommen und im nächsten Jahr wieder angeboten. 
 
Herr Prof. Raschka berichtet, dass der SPÄVH in diesem Jahr in St. Anton Herr 
Dr. Thomas Sitte als Hessischer Sportarzt des Jahres geehrte wurde, auch 
wurde in diesem Jahr, für sein Lebenswerk Herr Prof. Engelhardt, geehrt.  
 
Herr Prof. Raschka berichtet, das Winterseminar in diesem Jahr in Reit im 
Winkl, immer wieder eine gute Zustimmung erfahren. 
Außerdem organisiert und leitet Herr Prof. Raschka den Fuldaer Sportmedizin 
Qualitätszirkel, es wird sich einmal im Monat getroffen und verschiedene 
Probleme z.B. vom HNO Arzt bis zum Gynäkologen bei der Sportmedizin 
ausgetauscht. 
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Des Weiteren berichtet Herr Prof. Raschka, sein Ernährungsbuch „Sport und 
Ernährung“, in diesem Jahr die zweite Auflage herausgekommen ist.  
Das Buchprojekt „Ski- und Snowboard-Sportmedizin“ des Sportärzteverbandes 
Hessen e.V. in Zusammenarbeit mit Herrn Dr. Lutz Nitsche und Herrn Dr. Walter 
Kuchler in Arbeit ist nun soweit vorangeschritten das eventuell schon mit der 
nächsten Weihnachtspost verteilt werden kann. 
 

 

Bericht der Schriftführerin, Dr. med. Nicole Vennemann 
 
Frau Dr. Vennemann berichtet, in diesem Jahr die Abendveranstaltung 
Schneegolf betreut zu haben, wir konnten an einem Abend sogar mit einem 
Golfsimulator arbeiten, was den Teilnehmern sehr viel Spaß bereitet hat und die 
Abschlagtechnik gut geübt werden konnte. Das Schneegolfturnier wurde im 
Zielstadion in St. Anton ausgeübt und ist von den Teilnehmern sehr gut 
aufgenommen worden. Nach wie vor ist der Winterlehrgang in St. Anton sehr 
erfolgreich. 
Des Weiteren unterstützt Frau Dr. Vennemann das Buchprojekt von Herrn Prof. 
Raschka. 
 
Frau Dr. Vennemann bedankt sich bei der Sekretärin Frau Schmidt-Saloff für 
die hervorragende Zusammenarbeit. 
 
 
Bericht des Pressereferenten, Dr. med. Lutz Nitsche 
 
Herr Dr. Nitsche berichtet, in St. Anton Videos mit einer Kameradrohne die 
Teilnehmer bei den Skikursen im Tiefschneefahren aufgenommen zu haben. Es 
werden für die Zukunft Trailer mit den Aufnahmen auf unserer Internetseite zu 
stellen. Des Weiteren wurden in diesem Jahr Interviews mit den Referenten 
gehalten und werden auf unserer Internetseite veröffentlicht. 
 
Außerdem berichtet Herr Dr. Nitsche über die Publikationen des 
Sportärzteverbandes Hessen e.V. Aktuell wird das neue Buch von Prof. 
Raschka und Dr. Nitsche „Ski & Snowboard“ erstellt. Frau Schmidt-Saloff 
sammelt hierfür alle Kapitel und formatiert diese einheitlich für den Verlag. 
 
Herr Dr. Nitsche bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im SPÄVH. 

 

 
TOP 7: Kassenbericht des Schatzmeisters, Dr. med. Wolfgang Grebe 

 
Herr Dr. Grebe ist für den heutigen Tag entschuldigt. 
Unser Kassenprüfer Herr Dr. Küper übernimmt die Vorstellung des 
Kassenberichts. 
Die Einnahmen für den Winterlehrgang 2018 seien, wie in jedem Jahr, bereits 
als Großteil in 2017 eingegangen, während ein Großteil der Ausgaben erst in 
2018 fällig war. Etwa die Hälfte der Mitgliedsbeiträge werde an die DGSP und 
dem Verein zur Förderung der Sportmedizin abgeführt. Eine Erhöhung der 
Mitgliedsbeiträge sei auch in diesem Jahr nicht notwendig. Seit Juni 2017 
müssen wir Miete für die Büroräume in der Klinik Rotes Kreuz abführen. Wir 
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sind die Mieter von zwei Büroräumen, die DGSP hat von uns einen 
Untermietvertrag für die Nutzung des einen Büroraumes erhalten. 
 
Herr Dr. Tusk bedankt sich bei Herr Dr. Küper für die Vertretung von Herrn Dr. 
Grebe. 
 
 

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer 
 

Herr Dr. Thomas-Morr ist entschuldigt. 
Die gewählten Kassenprüfer Herr Dr. Thomas-Morr und Herr Dr. Reinhard 
Küper erklären am 19.04.2018 die Kasse geprüft zu haben und diese in 
einwandfreiem Zustand vorgefunden zu haben. Man habe alle größeren Posten 
geprüft und die kleineren stichprobenartig.  
Es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. 
 
Kassenbericht siehe Anhang. 
 

 
TOP 9: Entlastung der Vorstandsmitglieder 
 

Herr Dr. Küper beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Der Antrag wird bei Enthaltung der vier Vorstandsmitglieder einstimmig 
angenommen. 
 

 
TOP 10:  Verhandlung von Anträgen 
 

Schriftliche Anträge liegen nicht vor. 
 

 
TOP 11:  Aktuelles und Verschiedenes 

 
Herr Dr. Tusk berichtet, die Mitgliedsabgänge sind immer noch höher als die 
Mitgliedszugänge. 
Die Delegiertenversammlung der DGSP findet nur noch einmal im Jahr statt. 
Der DGSP-Kongress wird nur noch alle zwei Jahre stattfinden. 
Mitgliederstand bis 05.05.2018: 660 Mitglieder. 

 
 
TOP 12: Schlusswort des 1. Vorsitzenden: 
 

Herr Dr. Tusk dankt den Mitgliedern für ihr Erscheinen und ihr Vertrauensvotum. 
 
 
 
Protokollführung:     Für die Richtigkeit:    
Silvie Schmidt-Saloff    Dr. med. Nicole Vennemann 
 
Anlagen: 
Anwesenheitsliste 
Ehrungen 2018 
Kassenbericht 


